

PRECIOS DE SUSCRICION

En esta Ciudad, Capital de la Provincia (un mes)...	1 peseta
En el resto de la Provincia y Península (trimestre)...	3 »
En el Extranjero y Ultramar (idem).....	5 »

LA OPINION

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Administración de este periódico calle de S. Francisco núm 73, y en la Imprenta del mismo, San Francisco, 8.
El pago de la suscripción será anticipado.

PERIÓDICO LIBERAL-CONSERVADOR

Santa Cruz de Tenerife 22 de Julio de 1893

LA OPINION

URGE EL REMEDIO

Ya estamos casi al finalizar del primer mes del año económico de 1893 á 94 y todavía no se sabe de una manera exacta y fija si tendremos ó no presupuestos.

Tan pronto las noticias que nos trasmite la Agencia Fabra nos dan por cosa segura su aprobación, como nos manifiestan los obstáculos y entorpecimientos que á cada paso á ello se oponen.

La divergencia que existe en el seno del ministerio de notables, los grandes desaciertos que al ponerse de acuerdo han cometido y los fundados temores de nuevos males que seguramente ocasionarán, causas son que sostienen el sobresalto en los pueblos y le proporcionan una intranquilidad que cada día va en aumento.

Ministros hay que desean las economías solo por realizar, aunque sea en pequeña parte, las hiperbólicas promesas que para obtener el poder ahora les pesa en el alma haber hecho; otros se oponen á esto porque quieren cumplir ofrecimientos que prodigaron á parientes y paniaguados, los que no podrían efectuar si los gastos se disminuyen; algunos anhelan dejar fija la estela de su paso por el ministerio y no vacilan en señalarla con enormes dislates y todos juntos en lo único que coinciden es en desbarajustar los servicios é introducir tal desorden que es ya imposible se sostenga por mucho más tiempo una situación que va á ser solo conocida en lo futuro por el sinnúmero de males que ha traído sobre el país.

Y efecto de esa perenne lucha que los ministros sostienen, la cual no les permite llegar á un plausible acuerdo, es que hasta la fecha, no obstante haber comenzado ya el año económico, no sepamos aun que ley va á regular los gastos é ingresos que durante el mismo se verifiquen.

Ora por lo atrevido y desastroso de los proyectos que se presentaron, y á los que siquiera fuera por patriotismo había que atacar, ora por no acceder desde luego á las transacciones que forzosamente han tenido que hacerse con quienes no podían tolerar se desconcertara á sabiendas la administración, ó ya por las continuas excisiones y antagonismos reinantes entre los individuos que se hallan al frente de los departamentos ministeriales, notables unos por tenacidades inconcebibles, otros por femeninas veleidades y ninguno por la prudencia y el acierto que deben distinguir al verdadero hombre de estado, ello es que estas causas reunidas no han podido menos de producir esa dolorosa incertidumbre y profundo malestar que se experimentan siempre que desde lo alto bajan á empobrecer y asolar nuestra patria las funestas y tormentosas corrientes liberales.

Agitaciones, meetings, desórdenes, motines, exposiciones con centenares de miles de firmas, cuantos medios de expresión tiene el malestar general, demuestran la honda perturbación que existe y la necesidad de atender pronto á remediarla para no exponernos á que el mal vaya creciendo y á la par menguando las esperanzas de curación.

Aun no han pasado ocho meses que inesperada y no grave causa hizo presentar la dimisión á nuestro ilustre jefe el Sr. Cánovas del Castillo, y ya la pública opinión, ansiosa

de que desaparezca tanto desbarajuste, demanda la vuelta del partido conservador para que con sus rectos procedimientos y buen gobierno encauce los servicios por firmes derroteros, haga se levanten del infeliz contribuyente las impensadas gavelas que más que loza del plomo pesan hoy sobre él, y se implanten las justas y meditadas reformas que dicho partido empezaba á realizar cuando inopinadamente dejó de regir la cosa pública.

Pero si contra lo que la lógica hace preveer y el bien de España reclama, esta situación fusionista prolongase mucho más tiempo su funesto mando, la nación concluirá por precipitarse en el inmenso abismo que á toda prisa le están abriendo los liberales.

SIN TIMÓN

Así venimos navegando en la política desde que se constituyó, en mal hora, el Ministerio de los notables para vivir en perpetua crisis y tener en cada momento comprometidos los más altos intereses de la nación.

La misma prensa adicta al Gobierno dice que en ningún país de Europa que pase por semi-serio, se consideraría aceptable lo que viene sucediendo aquí.

Vivimos sin gobierno y sin que se entiendan entre sí los consejeros de la Corona mientras surge el descontento, estallan los motines y la baja de nuestros valores públicos anuncian una catástrofe.

El mismo *Globo*, á pesar de los optimismos de su reciente evolución, reconoce que los valores de España descienden en proporciones aterradoras, y añade:

«Igual descenso se observa en los valores industriales. La Compañía de los caminos de hierro del Norte ha visto bajar sus acciones de 158 á 145. La de Madrid, Zaragoza y Alicante, de 193.75 á 182.50.

Si no logramos contener el movimiento, acostumbrémonos á la idea de sufrir dentro de poco tiempo una crisis temerosa, en la cual correrán grandes y serios peligros nuestra Hacienda, nuestro Tesoro, nuestra industria y nuestro comercio.

Caminamos á más andar á una ruina segura si los partidos españoles y los hombres que los dirigen no se convencen de la necesidad de dar de lado á los menudos intereses para preocuparse solamente del interés nacional.

El descenso de la plata afecta, es verdad, á nuestro mercado. Un país que no tiene más que este metal en circulación, ha de sufrir pérdidas extraordinarias cuando surgen conflictos como los presentes. Pero no atribuyamos á una causa lo que depende de muchas. Quizás están en lo cierto los que piensan que nuestra desastrosa política económica es el origen de este conjunto de desdichas y de las que nos amenazan en un porvenir muy próximo.»

El Imparcial reconoce que sus ídolos están por tierra, que la situación se desmorona, que en el espíritu público hay gran desconfianza y que el país aspira con ansiedad á que se encuentre una solución definitiva al asunto.

Cuál sea ésta, se encarga *El Imparcial* de dar á conocer en las siguientes líneas, que pudieran obedecer á inspiraciones ministeriales:

«Lo natural y lógico, sin embargo, parece ser la interinidad del ministerio de Gracia y Justicia hasta que se apruebe el presupuesto del ramo. Porque es muy violento para cualquiera hombre público venir á tomar la defensa y las responsabilidades de un proyecto en el cual no ha tenido arte ni parte.

A lo menos los ministros actuales son solidarios en la presentación de ese proyecto, puesto que en Consejo fué el mismo leído, discutido y aprobado. Por esta razón, á uno de ellos debe corresponder la defensa, y pues hay en el gabinete quien, como el Sr. Morret, desempeña dos carteras, el caso puede

repetirse, evitándose así un verdadero compromiso al Sr. Sagasta.»

No puede decirse más en desprestigio de la situación actual.

Cuando se prefiere un ministro interino, ó lo que es igual, una falta de ministro, queda hecha la apología de las notabilidades que nos gobiernan.

Renunciamos á enumerar las conferencias, cabildos y humillaciones á que se han sometido los gobernantes en estos últimos días y sobre todo en estas últimas horas.

¿Quién puede estar seguro de lo que en esas conferencias ha ocurrido? Y ¿qué puede importar lo que se acuerde por unos hombres que, no teniendo estabilidad en sus actos, mal pueden tenerla en sus palabras y en sus intenciones?

De mal en mal y de conflicto en conflicto, llegamos á una situación insostenible que no admite sino soluciones radicales.

Todo cuanto tienda á dejar en pie las dificultades y peligros puede resultar gravísimo para los intereses del país y de las instituciones.

(El Estandarte.)

CRÓNICA EXTRANJERA

Apenas terminada la campaña del Dahomey en Africa, se le presenta á Francia un nuevo conflicto colonial en Asia, con el reino de Siam, por una cuestión de límites con sus posesiones de Cochinchina. Ni Inglaterra, ni China verían con buenos ojos la conquista de Siam por Francia y es de esperar por lo tanto que el conflicto tenga una solución satisfactoria. Las adquisiciones de colonias son poco reproductivas para la nación francesa que ha perdido sus aptitudes colonizadoras y cuyas corrientes de emigración, que no son numerosas, se encaminan á países extranjeros en vez de dirigirse á sus colonias. Esas adquisiciones le cuestan además mucha sangre y no poco dinero y le obligan á fuertes dispendios para sostener tales conquistas.

La alianza rusa con la que se pavoneaban tanto los republicanos franceses, parece que en realidad no ha existido nunca, sino corrientes de aproximación y simpatía, mejor dicho, de antipatías comunes y la cosa parece haber variado en estos últimos meses, enfriándose tanto más las relaciones circunstanciales entre el Czar y la República cuanto menos asperezas hay entre aquél y el imperio Austro-Húngaro, su rival en los asuntos de Oriente.

Tampoco le faltan á Francia disturbios internos y estos últimos días han ocurrido en París graves desórdenes promovidos por los estudiantes, secundados por los anarquistas y reprimidos cruentamente por la policía. Si tales sucesos se hubieran verificado en España habrían dado que oír los clamores de los republicanos acusando al gobierno de tiránico y sanguinario; pero es sabido que los republicanos tienen bula para ciertos procedimientos de represión que consideran ilícitos cuando los emplean los monárquicos. El motivo después de todo tiene un origen muy parisiense y muy *fin de siècle*: unos estudiantes fueron condenados á sufrir arrestos, por haber tomado parte en espectáculos públicos sobrado pornográficos y sus compañeros se empeñaron en libertarlos empleando la fuerza, lo que hizo que la policía interviniere con sobrada dureza y que resultasen muertos y heridos en la contienda.

El joven rey Alejandro de Serbia aconsejado por su ayo se decidió á prescindir de la Regencia que sustituyó al rey Milano y un golpe de Estado que secundó el elemento militar le dió la plenitud de sus regias atribuciones con gran contentamiento al parecer de la nación Serbia, de Austria, de Rusia, del ex-rey Milano, de su divorciada esposa la reina Natalia y de todo el mundo, siendo buena ocasión para aplicar la frase italiana *tutti contenti*.

Como en todo país en que domina el sistema parlamentario, ha sucedido el fenómeno de que habiendo alcanzado inmensa mayoría en recientes elecciones para la *Skuptchina* ó Cortes serbias el partido progresista al que pertenecían los Regentes y exigua minoría los radicales, en otras elecciones verificadas á raíz del golpe de Estado han obtenido mayoría inmensa los radicales y apenas han colado una docena de progresistas. Misterios de las urnas.

Al príncipe de Bulgaria, Fernando de Coburgo, no quiere reconocerlo como tal Rusia, ni Turquía se atreve á hacerlo, por más que lo desearía. El primer ministro Stambuloff sigue gobernando con mano férrea, contando con las simpatías de Inglaterra y Austria y el príncipe ha contraído matrimonio con una hija del ex-duque Roberto de Parma, de la real familia de Borbon, habiéndoles permitido la *Sobranje* ó asamblea búlgara conservar la religión católica, á pesar de que en Bulgaria se profesa la cismático-griega. Las relaciones con Serbia han sido tirantes en estos últimos tiempos y en ocasiones se ha llegado á temer la reproducción de la guerra que no hace muchos años se trabó entre las dos naciones, aunque al presente parece conjurado el conflicto.

Italia, lo mismo que Austria, están cansadas de Triple alianza que los obliga á hacer gastos superiores á sus fuerzas en el sostenimiento de numerosos ejércitos y escuadras. La hacienda italiana vá de mal en peor y el país se desespera con los nuevos impuestos que se crean para aminorar el déficit, sobre todo cuando se le demuestra que el ejército deja algo que desear y que la escuadra no está en situación de competir con la francesa, pues tiene muchas deficiencias, según lo han demostrado las recientes maniobras navales de Spezzia.

La nota dominante en aquella península, lo mismo que en la española, es la necesidad de hacer economías á todo trance. Por eso cayó el anterior Ministerio y á eso debe su advenimiento al poder el abogado Giolitti que poco durará en él si no realiza aquéllas.

Los festejos con ocasión de las bodas de plata de los reyes Humberto y Margarita han demostrado que la dinastía de Saboya se vá arraigando en Italia, aun en aquellas clases que le eran refractarias y según se vaya separando de los elementos revolucionarios en que se ha apoyado hasta ahora, mayor será la aproximación de los elementos conservadores. Lástima grande que no se encuentre una fórmula de conciliación entre la dinastía y el Pontificado cuyas relaciones por otra parte son cada día menos tirantes.

Se ha querido dar á unas malversaciones descubiertas en las gerencias de ciertos Bancos italianos de crédito las proporciones del Panamá francés; pero aquellas irregularidades no han tenido mayor importancia y sus autores han sido descubiertos y castigados, lo que no ha sucedido con la monumental estafa del Panamá.

Austria es un conflicto viviente entre las opuestas nacionalidades que componen ese abigarrado imperio. Suavizado el conflicto húngaro con el régimen dualista, brilla ahora en todo su esplendor el conflicto bohemio y el Emperador se ha visto obligado á disolver la dieta de Praga, á causa de los graves escándalos parlamentarios dados por el partido de los jóvenes tcheques. Los croatas por un lado y los eslavos de Transilvania por otro, arman camorra á los húngaros y los partidarios que la Italia irredenta tiene en Ilisia y Dalmacia promueven frecuentes motines que tienen que ser reprimidos por la fuerza.

¿Qué inmensa *débacle* el día en que se desmorone esa obra de la diplomacia que no ha podido ser consolidada por el tiempo y que se llama imperio de Austria-Hungria!

repitiéndose con este motivo las expresiones de agrado y recibiendo todos los plácemes y parabienes á que se han hecho acreedores justamente por su loable y patriótica conducta.

Tenerife está de enhorabuena; los funestos vientos de infortunio y desventura que ha poco amenazaron soplar sobre nuestras cabezas han desvanecido merced al valioso esfuerzo de dignísimos conciudadanos.

Aun cuando á todos ellos les basta, como premio, el experimentar la íntima é inefable satisfacción que siente el alma al tener la certeza de haber contribuido con sus energías y trabajos al fomento y prosperidad del país en que se ha nacido, sepan también que los tinerfeños guardaremos eterna gratitud hacia los que defendiendo con tanto brío y tesón nuestros más caros intereses, han logrado obtener lógico y legítimo fruto á sus asiduos afanes é inteligente labor.

LA OPINION experimeta hoy una de sus mayores complacencias tributándole públicamente su más ardiente y leal aplauso y designándole con el calificativo que más justamente debe envanecer al hombre, con el de buenos patriotas.

Con motivo de ser ayer cumpleaños de S. M. la Reina Regente, recibió Córte á las 12 de la mañana en el Palacio de la Capitanía General, el General 2.º Cabo Sr. Perez Galdós, asistiendo al acto una Comisión del Excmo. Ayuntamiento con maceros, el Cuerpo Consular, el Comandante y oficiales del crucero *Isla de Cuba* y las demás autoridades, jefes y empleados de los distintos cuerpos é institutos, así civiles como militares, residentes en esta Plaza.

Una compañía del Batallón de Cazadores de Tenerife con bandera y música, hizo los honores correspondientes.

En la oficina de Ingenieros militares de este Distrito, se ha recibido, aprobado por la superioridad, el proyecto del nuevo polvorin que ha de construirse al pié de la montaña de Taco, y cuyo presupuesto asciende á 116.320 pesetas.

Dase por seguro que el Gobernador electo Sr. Vargas Machuca, que sin fundamento serio se habia dicho por algun colega que no vendria ya á esta provincia, se embarcará en Cádiz el 30 del corriente mes con dirección á esta Capital, adonde

llegará probablemente el 2 del entrante mes de Agosto.

Todavía tendrán pues, esos cuantos dias más de interinidad ciertos esforzados patriotas que están viviendo de la comiseración de Pineda.

Ya los expndremos de cuerpo entero á la vergüenza del país.

Atendiendo nuestro celoso Alcalde accidental Sr. Delgado á los justos clamores de la opinión, que viene pidiendo incesantemente remedio contra esa inmensa trahilla de perros que á todas horas pulula por las calles y sitios públicos más frecuentados escandalizando y molestando á todo el mundo, se ha visto en la necesidad, á falta de otros medios más eficaces de cortar semejante abuso, de recordar por edicto el precepto de las ordenanzas municipales que con este particular se relaciona, con advertencia de que, pasados cinco dias, se procederá á la extinción por medio de la estrignina de los perros que vaguen por las calles sin dueño conocido.

Puede estar seguro nuestro amigo el Sr. Delgado de que la medida la agradecerá la inmensa generalidad del público, por que siguiendo las cosas como van dentro de poco seria imposible que nadie saliese á la calle sin verse expuesto á tener que emprenderla con una docena de perros á la vuelta de cada esquina.

Si á alguno—y esto no es alusión á nadie—le gusta tan edificante y moralizador espectáculo... que le aproveche.

Bajando el martes último por la carretera de la Laguna nuestro estimado amigo D. Juan Ojeda, tuvo la desgracia de que se le espantara el caballo del coche que lo conducía y al tropezar con una carretera volcase, ocasionando á nuestro amigo la fractura del brazo izquierdo y algunas contusiones.

De todas veras sentimos el accidente ocurrido al Sr. Ojeda, cuya pronta y completa curación deseamos.

Por los periódicos de Las Palmas nos hemos enterado del trágico suceso ocurrido el dia 11 del actual en el pueblo de Túineje (isla de Fuerteventura).

El Secretario de aquel Ayuntamiento D. Felipe Francés Diaz y un hijo suyo llamado Antonio han sido asesinados con un rifle por Miguel Quesada Camejo, que hace poco tiempo habia llegado á dicha isla procedente de Buenos Aires, atribuyéndose á cuestiones políticas de

localidad el móvil de este sangriento hecho.

El criminal, que no hay noticia de que haya sido capturado, ha huido al pago de Tiscamanita, donde parece se halla oculto, teniendo en constante alarma á aquellos pacíficos habitantes, donde nunca se han registrado sucesos de esta naturaleza y cundiendo el malestar y sobresalto á toda la ista de Fuerteventura.

De esperar es que las autoridades habrán adoptado las medidas convenientes para que no escape á la acción de la justicia el autor de tan horrendo crimen.

Durante la ausencia del Coronel señor Corsini, que interinamente lo desempeñaba, se ha hecho cargo del Gobierno Militar de esta Plaza el Coronel Jefe de la Zona de reclutamiento Sr. D. Elicio Cambreleng y Berriz.

Llamamos la atención de nuestras autoridades, sobre la gravedad que entrañan las siguientes líneas que copiamos de un acreditado diario de la Córte:

«Los periódicos de Barcelona cuentan lo siguiente, que confirma lo que ya dijimos en otra ocasión, acerca del modo cómo en el lazareto de Mahón practican las cuarentenas los buques que van allí:

«Desde el 17 al 24 del pasado purgó cuarentena el bergantín goleta *San Antonio*, con cargo de trigo y 30 fardos de cueros al pelo, procedente de Marsella.

A pesar de que en el certificado, expedido por el Secretario y visado por el Director del establecimiento, se hace constar que la carga contumaz que conducía dicho buque habia sido desembarcada y conducida á uno de los almacenes, donde fué fumigada, expurgada y ventilada al llegar á Palma el *San Antonio*, la Dirección de Sanidad observó que la mayor parte de los fardos que constituían la carga contumaz, iban perfectamente empacados y precintados con fajas de hierro, tal como salieron del puerto de Marsella, sin que apareciera señal alguna de haberse deshecho.

Si estas noticias que se nos comunican son ciertas, ¡valiente garantía tiene la salud pública en el lazareto de Mahón!

Según vemos en la prensa local un voráz incendio ha destruido por completo el dia 8 del corriente la Iglesia parroquial del pueblo de Vallehermoso, en la isla de la Gomera, atribuyéndose á descuido del encargado de la misma la causa del siniestro.

Perseverando el Alcalde accidental Sr. Delgado en su decidido propósito de evitar, por todos los medios á su alcance, que el vecindario sea estafado en la calidad y cantidad de los artículos alimenticios de mayor consumo, ha impuesto recientemente varias multas á los carniceros que nos siguen defraudando en el peso y ha enviado á los asilos benéficos la leche adulterada que trata de seguirse expendiendo en la población.

Con estos saludables y repetidos escarmientos es como podrán corregirse los reiterados abusos que á diario venimos sufriendo en la venta de estos y otros artículos de primera necesidad, contando anticipadamente nuestra celosa autoridad local, con que en esta campaña tendrá siempre de su parte el más decidido apoyo del público.

A consecuencia del disparo de unos cohetes se produjo antes de anoche, ya bastante tarde, en la Plaza de la Constitución, un lamentable incidente promovido por dos ó tres jóvenes, que, según nos han referido, agredieron á una respetable persona que ejerce cargo público en esta Capital, hecho que reprobamos altamente, así como todos los que lo presenciaron.

De desear sería que para evitar la repetición de estos sucesos la autoridad local dispusiese que no se disparasen cohetes en las plazas y sitios públicos de mas concurrencia, donde pueden causar bastante daño, como desgraciadamente ha pasado mas de una vez entre nosotros.

EDICTO

Don Francisco Delgado y Ayala, Alcalde accidental de Santa Cruz de Tenerife.

Hago saber: Que siendo muchos los perros que vagan por las calles sin distintivo alguno que indique los dueños á que pertenecen en contravención á lo prevenido en el artículo 273 de las ordenanzas municipales, he dispuesto que transcurridos que sean cinco dias, á contar desde la fecha, se proceda por los dependientes de este municipio á la distribución de bolillas de estrignina para la estinción de los aludidos animales.

Lo que se hace saber al público para su conocimiento.

Santa Cruz de Tenerife 20 de Julio de 1893.—Francisco Delgado.

—Todo eso es lógico, asintió el Sr. Mechiné. Lógico y verosímil á no dudarlo; pero ¿qué ha-

—Pero estoy segura, vea Vd., enternamente segura de que la idea del asesinato fué cosa de ella. De cada veinte crimenes que cometen los hombres, quince han sido concebidos, repensados é inspirados por mujeres... sino, que diga Mechiné. La declaración de la portera debió iluminar á ustedes. ¿Quién es esa señora Mechiné? Una mujer notablemente gorda, según dicen, coqueta, ambiciosa, ruidosa por la codicia, y que hace lo que quiere de su marido. Ahora bien, ¿cuál era su posición? Mezquina, estrecha, precarista. Eso la tenía apesadumbrada, y la prueba es que le pidió á su tío cien mil francos prestados. Se los negó, defraudando sus esperanzas. ¿Oree Vd. que ella no habrá pensado en su muerte? ¡Bah!... ¡bah!... bastantes veces se habrá ella dicho: «Si se muriera ese viejo avaro, seríamos ricos mi marido y yo...» Y cuando lo viera bueno y sano y fuerte como un roble, por fuerza que se diría: «Ese hombre va á vivir un siglo... cuando nos deje su herencia, no nos quedarán ni aun dientes para comernosla... ¡Y quién sabe todavía si nos enterrará á nosotros!» De esto á concebir el pensamiento de un crimen ¿qué hay más que un paso? Y una vez albergada en su espíritu la resolución, habrá ido preparando á su esposo poco á poco, le habrá familiarizado con la idea de un asesinato, le habrá puesto, como quien dice, el cuchillo en la mano... Y se conoce que un día, amenazado el marido de una queiebra, ahudido con los lamentos de su mujer, fué y dió el golpe.

—Pero aquél polizonte veterano era un excéptico de siete suelas. —¿Quién sabe?... me contestó... he visto en mi vida celebras comediantes. Pero creo que basta por hoy... esta noche se viene usted conmigo á tomar un bocanito en casa... Mañana será otro día, y ya veremos.

—Usted mismo está dándome la prueba, que- rido Sr. Godenil. —¿Cómo señora, si el infeliz no sabe siquiera de qué modo ha sido muerto su tío... —Perdome Vd., habrá aparentado que no lo sabe... lo cual varia de espectre. La discusión se iba animando, y hubiera durado mucho más á no haberla cortado Mechiné. —Vamos, vamos, le dijo á su mujer con buenos modos, estás esta noche demasiado novelisca... —Dirigiéndose á mí: —Respecto á Vd., prosiguió, ya iré á buscarle mañana y nos iremos juntos á casa de la señora de Monistrol... Y como me estoy cayendo de sueño, buenas noches... El dormirla; pero lo que es yo, no pude cerrar los ojos. Una voz secreta se elevaba desde lo más pro-

amado y que sabe que puede apagar con una sola palabra cualquier diferencia que se suscite. —No nos rías, Carolina, le respondió, asocíandome á su causa mediante aquel plural, no es que salimos ahora del café, ni hemos perdido el tiempo tampoco... Han ido á buscarme para un asunto, para un asesinato cometido en Batignolles. —La joven nos miró alternativamente á su marido y á mí con una mirada recelosa, y cuando se persuadió de que no la engañaban, exclamó solamente: —¡Ah!... —Pero una página entera sería menester para detallar todo cuanto encerraba aquella breve exclamación. —Dirigiese al Sr. Mechiné significándole claramente: —¿Cómo has intimado con este joven, le has revelado tu situación, le has iniciado en nuestros secretos. De esa manera fué como interpreté ese ¡ah! tan elocuente, y mi digno compañero debió interpretar así mismo cuando dijo: —Pues bien, si ¿qué tiene eso de malo? Si bien es cierto que tengo que temer la venganza de todos esos miserables que he entregado á la justicia, ¿qué tengo que temer de las personas honradas? ¿Creeis, por ventura, que me escondo y que me da vergüenza de mi oficio?... —No me has entendido bien, amigo mío, le objetó la joven... —El Sr. Mechiné no la entendió tampoco esta vez. —Acababa de vislumbrar (después supo detallar) una idea favorita que siempre le preocupaba.

—Pero aquél polizonte veterano era un excéptico de siete suelas. —¿Quién sabe?... me contestó... he visto en mi vida celebras comediantes. Pero creo que basta por hoy... esta noche se viene usted conmigo á tomar un bocanito en casa... Mañana será otro día, y ya veremos.

VII. Las diez apenas serian cuando el señor Mechiné, de quien no me separé un momento, llamó á la puerta de su casa. —Nunca uso llavin, me dijo. En nuestras sagradas profesiones no sabe uno nunca el que le puede ocurrir... Nunca faltan bribones que me quieren mal, y ya que no evide siempre de mí mismo, debo ser cauto por mi esposa. La explicación de mi digno compañero estaba de más: me habia hecho ya el cargo. Hasta habia observado que llamaba á la puerta de una manera especial, que era á la cuenta una señal convenida entre su mujer y él. Salí á abrir la gentil señora de Mechiné. Con un movimiento tan gracioso y ágil como el de una gata, saltó al cuello de su marido exclamando: —¡Gracias á Dios que te tengo en casa!... no sé por qué, estaba con un poco de cuidado... Pero en cuanto me vio, de pronto se contuvo. Se nubló su alegre fisonomía, dió un paso atrás, y dirigiéndose lo mismo á mí que á su esposo: —¿Cómo exclamó, ahora vienen Vds. del café?... ¿eso no tiene atadero! —El Sr. Mechiné tenía en los labios la indulgente sonrisa del hombre que está seguro de ser

